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Wieder ein Jahr mit besonderen Herausforderungen 

Pandemiemaßnahmen sind aufgehoben

Suche nach Trainingsstätten und Trainern ist 
hochaktuell

Sportvereinsheim der SGS98 ist in Planung Gemeinde 
Aufgenommen

Förderung für Kunstrasenplatz mit Vorabbescheid zum 
Vorzeitigen Beginn, Geschäftsbesorgungsvertrag mit 
Gemeinde Panketal zur Errichtung und 
Baudurchführung ist abgeschlossen

Sponsorenvertrag mit Hollandpark ab Errichtung 
Kunstrasenplatz für dann 6 Jahre

Neuer Busfahrplan kann Trainingsänderungen bringen

Rechenschaftsbericht Vorstand
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Highlights 2021
Keine

DGC neu aufgestellt werden, Ideen für 02.07.2022 
zur Durchführung, Anmeldung läuft

Trainer Lizenz C Grundlagenlehrgang und 
Lizenzverlängerung durchgeführt und 
Aufbaulehrgang in Planung

1. Hilfe Lehrgang durchgeführt am 23.04.2022 mit 
wenigen Teilnehmenden, Beratung im Vorstand 
dazu

Derzeit 13 Abteilungen mit diversen Sportgruppen 
für ca. 1100 Mitglieder

Rechenschaftsbericht Vorstand
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Unterstützung für die Special Olympics 2023, 
Trainingsgruppe mit ersten Erfolgen

Mitglieder ca. 1100

Abteilungshighlights
Allgemeine Sportgruppe
• 6 Mitglieder

Aquafitness
• Mitglieder 46

• Corona bedingt schwierige Trainingsmöglichkeiten

Basketball
• Mitglieder 20

• Jungendtraining (Mädchen/Jungen), gemeinsam mit U16 Lok 
Bernau

Rechenschaftsbericht Vorstand
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Fitness
• Mitglieder 224

Fußball
• Mitglieder 234

• Mannschaft Mädchenfußball spielt Brb weit

Dance
• Mitglieder 189 mit 11 Teams

• In 2021 leider fast alles ausgefallen

Gesundheitssport
• Mitglieder 128

• Bis 7 Sportgruppen, Kindersport, Integrativer Sport

Intensiv-Yoga
• Mitglieder 26

Rechenschaftsbericht Vorstand
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Karate
• Mitglieder 12

Reha-Sport
• Mitglieder 62

• Mitglied im Brandenburgischen Behindertensportverband

Tai Chi Yuan
• Mitglieder 37

Tischtennis
• Mitglieder 37

• Volle Belegung erreicht

Volleyball
• Mitglieder 44

• Freizeitliga Berlin mit 2 Mannschaften

Rechenschaftsbericht Vorstand
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Finanzen
Förderzusage zu 90% sicher über 340T€ über „Goldener Plan 
Brandenburg“ für Kunstrasenplatz, Zuschuss Gemeinde Panketal mit bis 
zu 700T€ für Kunstrasenplatz

Steuererklärung positiv beschieden für 2018 bis 2020, 
freistellungsbescheid für die zeit bis 2025

Dank an die Kassenführung und die Revision

Dank unseren 3 Angestellten für die geleistete Arbeit
Jana Wünsche, Steffen Franz und Uwe Gawalleck

Danke allen Spendern und Unterstützern für ihre finanzielle und 
tatkräftige Unterstützung

Danke an das Team des Hauptvorstandes, allen Abteilungsleitungen, 
Trainer/-innen und Übungsleiter/-innen

Durch die Pandemie seit März 2020 sind viele Einschränkungen 
notwendig, die wir auf uns nehmen mussten. Ich danke allen die Ihre 
Trainingseinheiten flexibel zwischen drinnen und draußen gestalteten

Rechenschaftsbericht Vorstand

Mitgliederversammlung 2022 SG Schwanebeck 98, Jan Kreßner 8



Zuschüsse von Gemeinde Panketal, IB, Sparkasse 
Verwendung für: 

Förderung des Ehrenamtes, 

Jugendförderung sowie 

Unterhaltung und Pflege der Sportanlagen
• Platzpflege: Aerifizierung/Vertikutierung, Saatgut, Dünger, 

• Zuschuss Mieten, Pacht, Flutlicht und Strom (Betriebskosten), 

• Zuschuss für Platzwartstelle, 

• Wartung/Reparatur von Rasentraktor und Motorsense, 

• Sportkleidung und Sportgeräte, 

• ÜL-Lehrgänge/Weiterbildungen zwecks Lizenzerhalt und 

• In 2021 keine Höhepunkte wegen der Pandemie

Spenden wurden entsprechend Spendenangaben verwendet

Rücklagenkonto für Vereinsheim und weiteres besteht

Kontrolle Abteilungskassen durch Hauptkassenwart erfolgt

Bericht Kassenwart
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Revision konnte keine Prüfung der Kassen 

durchführen, da die Unterlagen derzeit 

noch im Steuerbüro liegen.

Die Prüfung wird nachgeholt, sobald die 

Ordner wieder für uns zugänglich sind.

Bericht Rechnungsprüfer/Revision
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Rechenschaftsbericht Vorstand

Bericht Kassenwartin

Bericht Revision

Anfragen und Diskussion
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Bürgerbudget Ideen für 2022 Einreichung noch bis 30.09.2022 
möglich

Verträge der Übungsleiter sind noch unvollständig, nitte möglichst 
schnell abliefern

Ehrenamtspauschalen Abteilungen melden bis 30.10. an HV auch 
Verzichtsehrklärung

Mitglieder für Hauptvorstandswahl 2023 werden gesucht, Abteilungen 
suchen auch Leitungsmitglieder

Sammlung Rewe Scheine für Vereine

Aufnahme von Marianne und Jörg Buggenhagen als Ehrenmitglieder 
in SGS98

Training ab sofort auch an den Feiertagen möglich

Verschiedenes
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Ehrenamtskarten bei Staatskanzlei Brandenburg beantragt für alle die keine 
Aufwandsentschädigung bekommen

Ausfüllen der Tabelle erforderlich

Kenntnisnahme der Datenschutzerklärung

Die Bearbeitung Ihres Antrages kann 2-3 Wochen in Anspruch nehmen kann.
Bitte geben Sie die Ehrenamtskarten zeitnah an Ihre Ehrenamtlichen weiter 
(spätestens drei Monate
nach Erhalt der Karten). Über die Art der Verteilung (Versand, persönliche 
Überreichung) entscheidet die Organisation.

Mit dem Antrag bestätigen Sie, dass die Ehrenamtlichen folgende Kriterien erfüllen:
Die Ehrenamtlichen
• haben sich mindestens ein Jahr im Umfang von 200 Stunden engagiert.
• üben das Ehrenamt in Brandenburg aus.
• haben die Absicht, das Ehrenamt fortzusetzen.
Mit dem ehrenamtlichen Engagement dürfen ferner kein Entgelt und keine 
Aufwandsentschädigungen verbunden sein, die über die Erstattung von Auslagen 
hinausgehen. (Gemäß § 3 EstG maximal 3000 Euro).

Verschiedenes
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Fitnesspayback „https://www.generalivitality.com/“
Besteht hieran Interesse, Abstimmung im Vorstand dazu.

Grundsätzlich kann jede Abteilung auch auf dem SharePoint 
eine online Ablagemöglichkeit erhalten für alle 
Vereinsunterlagen
→ Dance und Volleyball nutzen dies bereits

Ablage für Finanzunterlagen der Abteilungen
https://sgs98.sharepoint.com/sites/Abteilungsfinanzen

Zugriffe werden freigeschaltet, Verantwortliche der Abteilungen 
benennen

Onlinezugänge für Konten sind mit der Sparkasse in Klärung, 
dort muss erst das neue System laufen bevor die von uns 
gewünschten Funktionen zur Verfügung stehen

Weitere Anfragen durch Abteilungen

Verschiedenes
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Dank an alle Teilnehmerinnen und 

Teilnehmer

Schlusswort
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Rechenschaftsbericht zur Mitgliederversammlung 2022 des  

SG Schwanebeck 98 e.V. 

Liebe Sportfreunde und Sportfreundinnen, 

anlässlich unserer jährlichen Mitgliederversammlung möchten wir euch heute in unserem 

Rechenschaftsbericht einen kleinen Rückblick auf das zurückliegende halbe Jahr seit Oktober 2021 

sowie einen kleinen Ausblick auf die kommenden Ereignisse und Herausforderungen des 

Vereinslebens geben.  

Es ist kein Jahr wie das andere auch das zurückliegende war letzten Endes durch Maßnahmen geprägt, 

die bereits seit März 2020 auch uns vor viele neue Herausforderungen stellte.  

Wir sind immer noch auf der Suche nach Trainingsstätten und Trainern. Ein lang ersehntes 

Vereinsheim ist zumindest in der Finanzplanung 2023 der Gemeinde Panketal für die Planung 

berücksichtigt. Wir bestreiten auch andere Wege in der Suche nach Fördermöglichkeiten und anderen 

Realisierungsvarianten. Der Kunstrasenplatz ist mit einer vorlaufenden Genehmigung teilbewilligt, 

so dass wir mit vorbereitenden Maßnahmen auf eigenes Risiko beginnen können. Die Gemeinde wird 

vom Vorstand entsprechend instruiert. Der Geschäftsbesorgungsvertrag zur Errichtung des Platzes 

durch die Gemeinde im Auftrag des SG Schwanebeck 98 ist geschlossen worden Wir konnten als 

Sponsor für den Kunstrasenplatz den Hollandpark gewinnen, der die ersten 6 Jahre die Bande 

Verschönern wird und dafür einen Anteil beisteuert. 

Im November fand der SwansDanceDay ohne Besucher statt und wurde per Video aufgezeichnet und 

dann im Dezember den Interessierten zur Verfügung gestellt. 

Der für 2020 geplante 20. DGC wird am 02. Juli 2022 ausgetragen inkl. einem parallellaufenden 

Turnier mit Bumperbällen und einem Sponsorenempfang. Alle wichtigen Informationen erhaltet Ihr 

auf unserer Homepage. 

Ebenfalls nicht wegzudenken aus unseren Höhepunkten ist die alljährige Panketaler Volleyballnacht. 

Alle Vorbereitungen für die 17. Volleyballnacht im Juni 2022 mit einem voraussichtlich anderen 

Modus laufen bereits. 

Wir bieten für geflüchtete Kinder und Jugendliche Sport am Sonntag an, damit sie vielleicht wieder 

Dinge entdecken, die sie auf Grund des Krieges schmerzlich zurücklassen mussten. 

Da die Barnimer Busgesellschaft eine größere Veränderung der Busfahrpläne plant, müssen wir ab 

August/September sehen, wie es mit den Trainingszeiten weitergehen kann, da auch die Schule bzgl. 

der Anfangs- und Endzeiten davon betroffen sein wird. Der HV steht im Austausch mit der 

Elternvertretung der Schule dazu und wird die Abteilungen so rechtzeitig wie möglich informieren. 

Die Trainingskapazitäten sind knapp und so nutzen wir nach wie vor weitere Hallenangebote wie das 

freie Gymnasium Zepernick, die Räumlichkeiten am Genfer Platz oder auch weitere Räume und 

Hallen in Buch oder Bernau. 

Wie in 2018 angefangen haben wir in Kooperation mit dem LSB und KSB die Grundausbildung und 

Aufbau, sowie Lizenz Lehrgang für Trainer C in unseren Hallen organisieren können. 

Ausschlaggebend waren hier vor allem die langen Fahrwege nach Potsdam oder Lindow, die es 

unseren Nachwuchstrainern sichtbar schwer machen, das Qualifizierungsangebot vom LSB 
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wahrzunehmen. Auch dieses Jahr fand im November 2021 und Februar 2022 ein weiterer 

Ausbildungsgang (Grundlagen) statt. Wann der Aufbaulehrgang folgt, ist gerade in Klärung. Ein 

weiteres Qualifizierungsangebot für bestehende ÜL zur Lizenzverlängerung konnten wir im April 

2022 mangels Beteiligung am Standort Schwanebeck nicht durchführen, ein weiterer Lehrgang steht 

für den 10.09.2022 an. Wir werden diese Kooperation weiter aufrecht erhalten und auch nachfolgend 

1-2 Angebote jährlich für unsere ÜL in Aussicht zu stellen. Uns ist es an dieser Stelle auch nochmal 

wichtig zu erwähnen, dass unsere ÜL und Ihr entgegengebrachtes Engagement die Zukunft unserer 

Sportgemeinschaft bestimmt. Dank Ihnen können wir unser Sportangebot aufgeteilt auf 13 

Abteilungen unseren Mitgliedern zur Verfügung stellen. Wie gewohnt wollen wir an dieser Stelle auf 

eben diese 13 Abteilungen nochmal gesondert eingehen.  

Wir haben für alle Trainer und Übungsleiter im Februar einen 1. Hilfe Lehrgänge angeboten der leider 

durch die Johanniter abgesagt wurde. Die Verschiebung auf den 23.04. wurde leider nicht so 

angenommen. Wir werden überlegen, wie wir das Angebot fortführen können.  

Wir sind bei der Unterstützung für die Special Olympics 2023 in Berlin als Unterstützer mit dabei 

und werden gemeinsam mit dem KSB und Marianne Buggenhagen sicher einen Beitrag aus dem 

Barnim auf den Weg bringen. Die Sportgruppe inklusiv trainiert am Sonntag Abend und im Juni 

stehen die Deutschen Meisterschaften an.. 

Die Abteilung Aquafitness trainiert im Sportforum Bernau und zählt zurzeit 45 begeisterte 

Wassersportler und –sportlerinnen, die nicht nur im Wasser zusammen sportlich aktiv sind, sondern 

auch weitere gemeinsame Veranstaltungen wie Wandertouren bestreitet.  

In der Abteilung Fitness konnte trotz Corona online und dann auch wieder draußen trainiert werden. 

Mit 224 Mitgliedern ist es die mitgliederstärkste Abteilung.  

Unsere Basketballer, die Hornets, zählen derzeit 20 Mitglieder und sind nicht mehr im Spielbetrieb.  

Die Abteilung Tischtennis zählt 37 Mitglieder und ist im Trainingsbetrieb voll belegt. 

Unsere Dance-Teams der „Blue White Swans“ waren wie gewohnt fleißig in der letzten Saison. 

Leider waren die Meisterschaften alle ausgefallen und nur einige kleinere regionale Auftritte möglich. 

Wir waren auch wieder durchweg beim Basketball der ProB Lok Bernau dabei und wurden dort 

wieder herzlich begrüßt und sind dabei dankbare und gute Pausenfüller. Die BlueWhiteSwans bilden 

mit Ihren 189 Mitgliedern eine starke Abteilung, die uns in der Gemeinde und darüber hinaus sehr 

gut vertritt. 

In der Abteilung Intensiv-Yoga trainieren zurzeit 26 Mitglieder. 

Die Abteilung Fußball gehört mit 234 Mitgliedern ebenso zu den mitgliedsstärkeren Abteilungen 

deren Herren, Kinder- und Jugendmannschaften im Spielbetrieb der Kreisliga gemeldet sind.    

Die Abteilung Gesundheitssport hat derzeit 128 Mitglieder zu verzeichnen. Im letzten Jahr konnten 

wir nun auch nach anfänglichen Schwierigkeiten mit den Hallenkapazitäten für das 

Breitensportangebot für Kinder zwischen 6-8 Jahre neue TrainerInnen hinzugewinnen.  

Durch die Abteilung Reha-Sport sind wir als Verein auch Mitglied im Brandenburgischen 

Behindertensportverband. In der Abteilung trainieren derzeit 62 Mitglieder. 

In der Abteilung Karate trainieren zurzeit 10 Mitglieder. 
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Unsere Volleyballer haben reichlich Zuwachs erhalten und bestehen mittlerweile aus 44 

Mitgliedern, die mit Lust und Freude dabei sind. Sie sind in der Freizeitliga Berlin aber auch bei 

offenen Turnieren vertreten.  

Die Abteilung Tai-Chi hat 37 Mitglieder.  

Die Abteilung Allgemeine Sportgruppe sind 6 Mitglieder gemeldet. 

Alle beantragten Fördermittel wurden im Berichtszeitraum von uns voll ausgeschöpft. Vielen Dank 

auch an Jana, die in 2021 das Thema voll umgesetzt hat. 

Vielen Dank an die Kassenführung durch Christina Hähling und Anke Schneider. Ein herzlicher 

Dank geht auch an unsere Revisionsabteilung, die uns mit ihren Prüfungen und Nachfragen immer 

wieder auf Dinge aufmerksam macht, die im Alltag ansonsten untergehen würden. Für die 

Organisation der Veranstaltungen geht ein Herzlicher Dank an Antje Jährig. 

Für das Wirtschaftsjahr 2021 haben wir die Bilanz erhalten und die Steuererklärung für die Jahre 

2028 bis 2020 ist beim Finanzamt eingereicht. Es gab keine Beanstandungen und wir haben für die 

nächsten 5 Jahre wieder die Gemeinnützigkeit anerkannt bekommen. 

Vielen Dank an unsere 3 Angestellten für Ihre geleistete Arbeit. Ohne die Unterstützung unserer 

Assistenz Jana könnten wir die gestiegenen Anforderungen nicht mehr leisten und auch unsere 

Platzwarte leisten einen guten Job mit den Außenanlagen. 

Wir möchten uns an dieser Stelle nochmal herzlich bei allen bedanken, die uns letztes Jahr 

unterstützt und dazu beigetragen haben unsere Sportgemeinschaft weiter voranzubringen. Ein 

besonderer Dank geht nochmal an unsere Übungsleiter, Abteilungsvorstände und unsere Platzwarte 

für die täglichen Mühen sowie die Gestaltung des Trainings- und teilweise auch Wettkampfbetriebs. 

Zuletzt danke ich meinem Team, dem Hauptvorstand, der die Herausforderung letztes Jahr 

angenommen und sich jeden Tag erneut für die Aufrechterhaltung und Verbesserung unserer 

Sportgemeinschaft einsetzt. Wie auch schon in den Jahren zuvor berichtet, werden die 

Herausforderungen immer komplexer und die Arbeit im Vorstand anspruchsvoller. Ehrenamtliche 

Unterstützer zu finden, die Ihre Freizeit opfern, um für andere das Freizeitangebot zu realisieren 

wird zunehmend schwieriger.  

Die uns durch die Pandemie abverlangten Umorganisationen und Regelungen haben uns im 

Vorstand gut gefordert und auch die Abstimmungen mit der Gemeindeverwaltung und dem 

Landkreis waren nicht ganz einfach. Wir hoffen nun erstmal alle Einschränkungen der Pandemie 

hinter uns lassen zu können und mit freudigem Herzen uns wieder nur dem Sport widmen zu 

dürfen. 

Hauptvorstand  

Panketal, 26.04.2022 

    

Jan Kreßner   Miriam Warzecha 






